

Absender

Fachbereich Recht, Sicherheit, Ordnung

Drucksachen-Nr.

0318/2010

öffentlich

Antrag

**der Fraktion
CDU**

**zur Sitzung:
Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz und Verkehr am 24.06.2010**

Tagesordnungspunkt A 18.5

Antrag der CDU-Fraktion vom 31.05.2010 zur Verbesserung der Verkehrssicherheit im Bereich der Straße "In der Auen", Einmündung Bernard-Eyberg-Str.durch vermehrte/verbesserte Tempo 30 Beschilderung

Inhalt:

Mit Datum vom 31.05.2010 stellte die CDU-Fraktion den Antrag, die Verkehrssicherheit in der Bernard-Eyberg-Straße im Bereich der Einmündung zur Straße In der Auen durch vermehrte/verbesserte Tempo 30 Beschilderung, ggf. durch Kennzeichnung über Tempo 30 Schilder auf dem Fahrbahnbelag, zu verbessern.

Der Antrag ist in der Anlage beigefügt.

Einleitend ist darauf hinzuweisen, dass angesichts der allen Verkehrsteilnehmern/innen obliegenden Verpflichtung, die allgemeinen und besonderen Verhaltensvorschriften der Straßenverkehrsordnung eigenverantwortlich zu beachten, örtliche Anordnungen durch Verkehrszeichen nur dort getroffen werden dürfen, wo dies aufgrund der besonderen Umstände zwingend geboten ist (§ 39 Absatz 1 StVO). Innerhalb geschlossener Ortschaften ist abseits der Vorfahrtsstraßen (Zeichen 306) grundsätzlich mit der Anordnung von Tempo 30-Zonen zu rechnen (§ 39 Absatz 1a StVO).

Die Verkehrszeichen 274.1 und 274.2 bestimmen Beginn und Ende der Tempo 30-Zone. Gemäß der Allgemeinen Verwaltungsvorschrift zur StVO kann die Fortdauer der Zonen-

Anordnung in großen Zonen durch Aufbringen von „30“ auf der Fahrbahn verdeutlicht werden. Dies empfehle sich auch dort, wo durch Zeichen 301 Vorfahrt an einer Kreuzung oder Einmündung angeordnet ist.

Im Einmündungsbereich der Bernard-Eyberg-Straße aus Fahrtrichtung der Straße In der Auen beginnt die Tempo 30-Zone. Sie wird durch ein rechtsseitig vorhandenes Verkehrszeichen 274.1 ausgewiesen. Auf der linken Seite fehlt ein entsprechendes Schild. Eine linksseitige Ergänzung des Verkehrszeichens 274.1 ist jedoch nach der Verwaltungsvorschrift zu dem Zeichen 274.1 grundsätzlich möglich.

Es wird daher vorgeschlagen, auch linksseitig im Einmündungsbereich der Bernard-Eyberg-Straße von der Straße In der Auen aus kommend das Verkehrszeichen 274.1 aufzustellen. Mit dieser beidseitigen Beschilderung des Beginns der Tempo 30-Zone wird den Verkehrsteilnehmern/innen noch deutlicher vor Augen geführt, dass sie sich in einer Tempo 30-Zone befinden.